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ATA DEAREUNIÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE EDUCAÇÃO, SAÚDE, 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, ESPORTE, LAZER E TURISMO DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE MARIANA REALIZADA POR VIDECONFERÊNCIA NO DIA 

SEIS DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE (06-05-2020). 

Aos seis dias do mês de maio de dois mil e vinte, às dez horas e dois minutos, realizou- 

se a reunião da Comissão Permanente de Educação, Saúde, Assistência Social, Esporte, 

Lazer e Turismo (Presidente: Geraldo Sales; Vice-presidente: Juliano Vasconcelos; 
Vogal: José Jarbads) por videoconferência. Participaram da reunião: os Vereadores 

Juliano Vasconcelos, Geraldo Sales, José Jarbas Ramos Filho, Cristiano Vilas Boas, 

Marcelo Macedo, Deyvson Ribeiro, Bruno Mól e a Vereadora Daniely Alves; e o 

Senhor Danilo Brito, Secretário Municipal de Saúde. ABERTURA: o Vereador Juliano 

Vasconcelos, Presidente em exercício, deu início aos trabalhos agradecendo a 

participação dos presentes e disse que a reunião é atendendo um pedido do Vereador 

Geraldo Sales, que solicitou uma reunião com o Secretário de Saúde para que ele 

expusesse as medidas de combate ao Corona Vírus que estão sendo desenvolvidas no 

município. O Vereador Geraldo Sales cumprimentou os participantes da reunião e disse 

que críticas construtivas são sempre bem-vindas e bem aceitas e que atualmente o 

Secretário de Saúde está tendo a oportunidade de mostrar sua competência, ressaltando 

a importância de todos os profissionais de saúde que estão trabalhando na linha de 

frente ao combate ao novo corona vírus, além também de todos os outros profissionais 

que se arriscam diariamente para que os trabalhos possam continuar sendo feitos. Disse 

que erros sempre existem, mas que os acertos que a Secretaria de Saúde tem tido é 

infinitamente maior que os erros. Com a palavra a Vereadora Daniely Alves disse que o 

que o senhor Danilo Brito fará hoje é o que tem sido feito diariamente, que é informar a 

população acerca das medidas que têm sido desenvolvidas para combater o COVID-I9, 

sempre com eficiência e transparência, mesmo que nem sempre as notícias sejam boas. 

Disse que atualmente quando se falam sobre a saúde no município, existem várias 

pessoas envolvidas e um trabalho eficiente sendo desenvolvido, ressaltando que 

atualmente temos um número considerável de casos confirmados no município, mas que 

há vários pontos a serem levados em conta, como a população flutuante existente e 

também a seriedade que nem todos os cidadãos têm tido perante o assunto. Ainda com a 

palavra, disse que as vezes as pessoas criticam algumas ações do Prefeito Duarte Júnior, 

mas que é preciso entender que foram medidas necessárias e que contribuíram até 

mesmo para que o número de casos confirmados não fosse maior. Com a palavra, o 

Vereador José Jarbas Filho cumprimentou os presentes e disse que perante uma situação 

tão delicada como essa sempre haverá erros, e que é importante ouvir atentamente as 

exposições do Secretário além da necessidade de que todos estejam unidos para 

conseguirem passar por esse problema. Disse também que é um problema mundial e 

que não atinge somente a área da saúde, mas também outros diversos setores. Com a 

palavra o Vereador Cristiano Vilas Boas também cumprimentou os presentes e 

parabenizou o trabalho que o senhor Danilo Brito tem desenvolvido perante a pasta e 

que a cidade tem se tornado referência no Estado a respeito do assunto, visto que é uma 

das únicas cidades mineiras a adquirir testes rápidos. Acrescentou, ainda, que em 

reunião realizada com a UFOP, a cidade de Mariana foi incluída nas ações que serão 
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desenvolvidas pelã Universidade, como a aquisição de EPI's e realização de testes. Com 

a palavra o Vereador Marcelo Macedo ressaltou a presença da oposição da,reunião 

sempre para contribuir, e disse que ouvirá atentamente o Secretário de Saúde e 

posteriormente fará suas considerações. O Presidente Juliano Vasconcelos passou a 

palavra para o senhor Danilo Brito que agradeceu o convite para participar desta reunião 

e poder repassar as ações que estão sendo desenvolvidas pelo município para 

enfrentamento da pandemia, acrescentando que as falhas existem e que é preciso que 

aprendam e saibam consertá-las. Prosseguiu dizendo que atualmente Mariana conta com 

dezoito casos confirmados e um óbito, e que dois desses confirmados foram testes feito 

via FUNED, que é o laboratório oficial que libera os resultados, e que o restante dos 

positivos foram testados pelo teste rápido, ressaltando que se o município não aplicasse 

o teste-rápido, haveriam apenas dois casos confirmados e um óbito. Disse que há seis 

casos em investigação, aguardando resultado pela FUNDED e que desses, quatro estão 

internados no Hospital Monsenhor Horta e dois aguardando em casa. Apontou que são 

cinquenta e seis casos descartados e todos foram testados pela FUNED. Disse,, ainda, 

que Mariana conta com duzentos e quinze casos monitorados e que esse monitoramento 

é feito através de contato telefônico pelos profissionais da saúde durante quatorze dias e 

que o contato com os pacientes é feito de vinte em quatro em vinte quatro horas, ou de 

quarenta e oito em quarenta e oito horas, acrescentando, ainda, que são seiscentos e 

sessenta e cinco pacientes que já foram monitorados e liberados. Prosseguiu dizendo 

que no dia de hoje o município recebeu o resultado de uma senhora de oitenta e poucos 

anos, moradora da cidade, que testou positivo pela FUNED, após ter recebido em casa 

um filho vindo da cidade de São Paulo que após começar a manifestar os sintomas, a 

senhora foi testada e no dia de hoje o resultado foi positivo, acrescentou que ela está 

sendo transferida para o hospital referência em Ouro Preto. Em relação ao Estado de 

Minas Gerais, o estado conta com dois mil quatrocentos e cinquenta e dois casos 

confirmados e noventa e quatro óbitos em investigação. Disse que é o terceiro estado 

com o menor índice de confirmações, mas que, por outro lado, é o terceiro maior com 

internações por doenças respiratórias e que foi iniciada uma investigação nos cartórios 

de registro e percebeu-se que muitos atestados de óbitos estão saindo como doença 

respiratória e não como COVID-I19 o que pode configurar como subnotificações, e disse 

que esse problema pode estar acontecendo também a nível nacional. Quanto ao Brasil, 

disse que o país conta com cento e quatorze mil setecentos e quinze casos confirmados e 

sete mil novecentas e vinte e uma mortes. Quanto aos óbitos divulgados, apenas no dia 

de ontem foram seiscentos e noventa e três, o que leva ao entendimento que estão sendo 

acumulados e esclareceu que esses óbitos não aconteceram todos de uma vez, mas sim 

as notificações saíram todas juntas. Em relação às ações do município, a primeira foi o 

Decreto nº 10.030 de 16 de março que decretou emergência na saúde do município e 

que esse decreto veio acompanhado pelas demais medidas, como fechamento do 

comércio e suspensão de aulas. Disse também sobre o Decreto da obrigação de 

utilização de máscaras e do Decreto sobre a obrigação da medição de temperatura em 

todas as Unidades de Saúde e acrescentou que será estendido a todas as repartições 

públicas. Acrescentou que até o momento o município emitiu cinquenta e um boletins e 

que estão sendo cada vez mais detalhados e melhorados. Disse que juntamente ao 

município de Ouro Preto e Itabirito foram construídos quinze leitos reservados ao 
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COVID-I19 no município de Ouro Preto e que até hoje foram usados por duas pessoas, 
acrescentando que serão pagos somente mediante o uso, num valor de oitocentos reais. 
Disse que foram construídos vinte e três leitos na fisioterapia da policlínica e que será 
um setor específico para atendimento ao COVID-19 e que pensando dessa forma foi 
feito um isolamento de estrutura física, o que acontece em poucas cidades. Ressaltou 
que a Secretaria conta com uma equipe preparada para isso e que esses vinte e três leitos 
serão entregues na sexta-feira. Ainda com a palavra, disse que ainda nessa semana o 
município terá mais setecentos testes rápidos adquiridos pelo consórcio, além dos 
quatrocentos adquiridos nos laboratórios, ressaltando a importância dos laboratórios 
centrais que estão funcionando de 07 até 00h e levando em torno de duas horas para 
liberar os resultados. Disse também que o Ministério da Saúde enviou mil testes rápidos 
que chegarão por etapas e serão direcionados especificamente aos profissionais da saúde 

e que esses testes recebidos apenas indicam se é positivo ou negativo, enquanto os testes 

rápidos adquiridos pelo município indicam o IGG ou IGM, no qual o IGG significa que 

a pessoa foi contaminada pelo vírus há mais tempo e já criou anticorpo o IGM significa 

que a pessoa está com a carga viral e pode estar transmitindo o vírus, ressaltando a 
importância dessas indicações para que as avaliações sejam feitas de maneira mais 

eficiente. Disse que quando o teste rápido é dado como negativo, ele não é descartado e 

sim enviados para os números em monitoramentos, tendo em vista que pode ter sido um 
falso-negativo. Deu prosseguimento dizendo que o Ministério Público também tem sido 

parceiro nas ações e que tem recebido semanalmente pelo comitê tudo que tem 

produzido, além de participar também das discussões acerca da flexibilização do 

comércio. Disse que estão tentando junto à Vale, Fundação Renova ou Samarco que 

toda a população ou grande parte seja testada, além de já terem conseguido pela Vale a 

aquisição de três ambulâncias, duas delas com leito de UTI. Disse também que houve 
uma reunião com o gerente da Caixa e que o município se preocupa muito com a grande 
quantidade de pessoas na fila aguardando para receber o auxilio emergência do Governo 

Federal e que a partir de amanhã será colocada uma tenda na Praça da Sé, respeitando a 

distância de isolamento, para que essa triagem seja feita de maneira ao menos 
confortável para a população. Quanto ao plano de ação para o comércio na cidade, a 

flexibilização será levada até o dia quinze e que a intensificação da fiscalização será 

feita e que a empresa que sentir que tenha condições de voltar a funcionar, apresentará à 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico seu plano de ação e acrescentou que 

diferente do governo estadual, isso será feito pelos CNPJ individuais e não por setores. 

O Presidente Juliano Vasconcelos disse que antes do encerramento da reunião a palavra 
será aberta para que todos os Vereadores façam suas considerações e disse que antes 

chegaram alguns questionamentos das populações e que ele fará para que sejam 
respondidos pelo Secretário: por que pararam com a desinfecção das ruas? E possível 

divulgar os bairros das pessoas que testaram positivo para que a população fique mais 
atenta? A fiscalização das lojas está sendo feita? Será feito processo de contratação de 

pessoas que ficarão responsáveis pelos novos leitos? Haverá redução no horário de 

comércio? Como está a situação dos moradores de ruas e quais as medidas que estão 

sendo tomadas? Como será feita a fiscalização durante a retomada das atividades 

comerciais? Por que à cidade de Mariana tem mais casos confirmados que as cidades 
ao redor? Quando começarão a ser feitos os testes pela UFOP? Respondendo às 
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perguntas, o Secretário Danilo Brito disse que, por mais que não haja comprovação de 
eficiência, o município fez esse processo de desinfecção em algumas ruas, e que com o 
valor liberado pelo TRT, esse processo será retomado e feito por uma equipe 
especializada, acrescentando que acontecerá também em outros bairros que ainda não 
foram desinfectados, ressaltando que será passado um cronograma à população acerca 

desses bairros. Quanto à divulgação dos bairros das pessoas que testaram positivo, disse 

que não vê sentido nessa divulgação, tendo em vista que não há um foco específico, mas 

que já foi enviado esse questionamento a Secretária de Estado de Saúde e que se houver 

autorização, essa divulgação será feita, ressaltando novamente que não há nenhuma 

comprovação de eficiência. Quanto à fiscalização das lojas, disse que será intensificado 

e que o município já está há cinquenta dias parado, e que no início tudo estava fechado e 

que aos poucos algumas lojas foram abrindo e os comerciantes se adaptando, ressaltou, 

ainda, a importância da apresentação dos planos de ações por parte dos comércios e que 

após isso, a fiscalização será reforçada. Quanto aos novos leitos, disse que será possível 

diminuir a equipe na policlinica e essa será repassada à fisioterapia e que se houver 

alguma contratação, será devido a quantidade de profissionais afastados e aí haveria 

uma reposição e não aumento no número de funcionários na equipe. Quanto à redução 

no horário de funcionamento do comércio, isso será deixado sob responsabilidade de 

cada comerciante. Quanto aos moradores de ruas, disse que houve uma reunião na 

semana passada com a Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania que foi 

solicitado o levantamento do número de moradores e analisada a possibilidade de serem 

colocados em hotéis na cidade de forma separada, ressaltando que deixa-los eles na casa 

de passagem podê não ser a melhor saída, tendo em vista que vão lá muitas vezes 

apenas para tomar banho e depois voltam para rua, acrescentando que cada um tem sua 

particularidade e que se for necessário todos serão testados, tendo em vista que a grande 

preocupação é com os que testam positivos assintomáticos. Quanto a flexibilização 

durante a retomada, disse que ficará sob responsabilidade de cada CNPJ apresentar seu 

plano de ação e, dessa forma, receber a autorização para voltar a funcionar. Quanto ao 

município ter mais casos que as cidades ao redor, disse que isso se deve principalmente 

devido a grande quantidade de testes rápidos feitos pelo município e que há muitas 

cidades por perto que não possuem esse tipo de testagem, acrescentando que com a 

realização desses testes é possível trabalhar melhor, principalmente a forma de 

isolamento. O Vereador Juliano Vasconcelos pediu para o Secretário esclarecer também 

o tempo que o teste leva para ir para a FUNED e retornar com o resultado e o senhor 

Danilo Brito disse que o teste que vai, é feito pelo nariz ou garganta e que pelo 

protocolo ele é colhido do terceiro ao quarto dia de sintoma e que ao fazer a coleta, o 

exame é levado para a FUNED, que conta com apenas quatorze funcionários para 

realizarem esse trabalho, e o resultado que era para sair com quarenta e oito horas tem 

demorado cerca de dez a quinze dias sair e acrescentou que essa demora pode acabar 

configurando como caso de subnotificação. Prosseguiu dizendo que o teste rápido é 

feito através de exame de sangue e que de qualquer maneira, se a pessoa já foi infectada, 

testará o IGG ou IGM. Quanto às ações desenvolvidas pela UFOP disse que foi 

realizada uma reunião no dia de ontem e que a Universidade convidou o município para 

fazer parte do comitê, mas ponderou que ainda faltam muitas respostas, como quais 

municípios participarão, tendo em vista que se englobar muitos municípios, a demanda 
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não será suportada e, portanto, não compensará participar. Disse, ainda, que é 

importante saber seria a produção por dia, e que inicialmente foi colocado um número 

de duzentos casos e, caso houvesse um trabalho de vinte e quatro horas por dia, 

seiscentos, concluindo que faltam ainda mais informações e assim que tiver chegado a 

um acordo com a Universidade, será feita a divulgação à população. O Vereador Juliano 

Vasconcelos disse que outro questionamento foi feito acerca da existência de algum 

plano de ação apresentado pelas mineradoras e o Secretário Danilo Brito disse que foi 

enviado tanto à Vale quanto à Fundação Renova e Samarco solicitação de um plano de 

ação para que o funcionamento seja retomado, mas disse que o enviado pela Vale havia 

apenas duas folhas e poucas explicações, e que foi pedido um maior detalhamento. 

Disse que o comitê autorizou a retomada das obras no jardim com apenas cinco 

funcionários e também em Camargos, devido também à baixa quantidade de 

funcionários empenhados e ressaltou que o comitê gestor fará uma vistoria desde os 

funcionários dentro dos ônibus até a alimentação nos locais de trabalho. O Vereador 

Juliano Vasconcelos disse que cada estabelecimento que apresentar o Plano de Ação 

terá que ser bem fiscalizado para que o município não sofra com as consequências e 

ressaltou que é importante sim o funcionamento da economia, mas que é preeiso que 

haja atenção. Com a palavra, o Vereador Geraldo Sales disse que é preciso haver união 

no combate ao COVID-19 e ressaltou que nesse momento a saúde não pode ser 

politizada. Questionou o Secretário a respeito de quantos testes já foram realizados pelo 

município e se os testes prometidos pela Val já e foram entregues. Com a palavra o 

senhor Danilo Brito disse que até hoje foram feitos cento e vinte testes rápidos e que 

ainda nessa semana será recebido pela Vale e pela Samarco uma quantidade significante 

de testes e ressaltou que o município está buscando juntamente com a Fundação Renova 

e Ministério Público a aquisição de grande quantidade de testes para que a população 

seja testada em massa. O Vereador Geraldo Sales questionou como está a vacinação 

contra a gripe no município e se atualmente Mariana conta com quantidade suficiente de 

funcionários para fazer esse trabalho e sugeriu que sejam avaliadas as ações de combate 

ao corona vírus desenvolvidas por Curitiba que têm tido grande sucesso. Com a palavra 

o secretário Danilo Brito disse que o município já está no terceiro grupo de vacinação e 

que está sendo feito nos distritos também, de maneira que evite que a população tenha 

que se deslocar à sede. Disse, ainda, que fará essa analise e que não possui vergonha 

nenhuma ao dizer que muitas das ações desenvolvidas por Mariana estão sendo 

inspiradas em outras cidades que também tem tido sucesso. Com a palavra, o Vereador 

Deyvson Ribeiro parabenizou toda a equipe da saúde e ressaltou que todos estão longe 

da perfeição, tendo em vista ser um cenário nunca vivido anteriormente e quê o bom 

trabalho que está sendo desenvolvido é de suma importância para que a vida vá 

voltando aos poucos à normalidade. Questionou o secretário se os testes dos dezesseis 

casos positivos no município também foram enviados à FUNED e o Secretário disse 

que alguns casos foram enviados pelo swab, mas que esse teste só é possível ser feito 

caso o paciente apresente sintomas. Disse que um teste acaba complementando o outro e 

que há um protocolo de órientação de quando é preciso ser feito o teste rápido e quando 

é indicado o swab. Ressaltou que por isso está havendo subnotificações no país, pois o 

Estado de Minas Gerais está fazendo apenas os testes swab, o que não permite que 

sejam testados positivos casos contaminados assintomáticos ou que já não possuam 
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mais a carga viral., De volta com a palavra o Vereador Deyvson Ribeiro disse que 
acredita que os que testaram pelo teste rápido também precisam ser enviados à FUNED 
e sugeriu que sejam colocados nos boletins quais casos são testados pelo IGG e quais 
pelo IGM e o Secretário Danilo Brito disse que levará essa colocação ao Comitê e que 
dos dezoito casos confirmados, aproximadamente oito testaram o IGG direto, o que 
significa que já não estavam mais com a carga viral, portanto, não eram mais capazes de 
transmitir o vírus. De volta com a palavra, o Vereador Deyvson Ribeiro questionou se 
os quinze leitos para Mariana, Itabirito e Ouro Preto são divididos por três e se os leitos 
de UTI na Santa Casa de Ouro Preto também são assim e o Secretário Danilo Brito 

esclareceu que não há uma divisão, e que é por ordem de chegada. O Vereador Deyvson 

Ribeiro ressaltou que é importante que haja retomada do comércio, mas com todas as 

precauções, e questionou se após a apresentação do plano de ação, qual é o prazo para 

que o estabelecimento seja autorizado a voltar a funcionar. Com a palavra, o Secretário 

Danilo Brito disse que o prazo de avaliação é de setenta e duas horas após a 

apresentação do plano e que a primeira triasem é feita pela Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico e posteriormente encaminhado à vigilância sanitária para 

que façam as devidas avaliações e ressaltou que mesmo que essa flexibilização seja 

feita, a qualquer momento pode ser suspensa dependendo do cenário de saúde pública 

do município. Com a palavra, o Vereador Bruno Mól disse que essas informações 

apresentadas são de extrema importância e que a Câmara Municipal precisa estar por 

dentro da situação pela qual o município tem passado, ressaltando a importância da 

sintonia entre Legislativo e Executivo e sugeriu que reuniões como esse sejam 

realizadas semanalmente ou quinzenalmente para que seja possível informar a 

população e os Vereadores acerca da atual situação. Disse que tem recebido 

reclamações de pessoas que têm precisado ir à policlínica para fazer outros tipos de 

acompanhamentos, porém encontrando dificuldades para conseguir atendimento. Com a 

palavra, o secretário Danilo Brito disse que algumas cirurgias foram retomadas e 

também há o entendimento de que alguns outros procedimentos também precisam ser 

retornados, tendo em vista que as pessoas não têm problemas apenas com Corona Vírus. 

Com a palavra o Vereador José Jarbas Filho questionou ao Secretário se as desinfecções 
das ruas também incluem os distritos e o senhor Danilo Brito esclareceu que já há a 

proposta junto à Vale para fornecer os insumos e equipamentos para fazer a desinfecção 

também nos distritos e que será divulgado um cronograma para a população ter 

conhecimento. O Vereador Marcelo Macedo reforçou o pedido do Vereador José Jarbas 

Filho e disse também que a retomada da Fundação Renova preocupa a todos, tendo em 

vista que a Fundação informou que será feita apenas pelos trabalhadores da cidade, mas 

que é sabido que existem vários outros funcionários de fora e questionou se foi 

apresentado algum plano de ação. Com a palavra o Secretário Danilo Brito disse que foi 

feita notificação à Fundação Renova para que seja apresentado um plano de ação e que 
o comitê sugeriu que os funcionários de fora, ao retornarem ao município, façam testes 

e fiquem em isolamento durante quatorze dias e disse que sentará com o comitê para 

que mais medidas sejam tomadas. O Vereador Geraldo Sales agradeceu a 

disponibilidade do Secretário da Saúde e dos demais Vereadores para a realização dessa 

reunião esclarecedora e colocou a Comissão de Saúde à disposição da Secretaria e que 

nesse momento de, enfrentamento a um inimigo invisível, é importante a união de todos. , 
/ 
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Sugeriu, ainda, ao Secretário que sejam feitos boletins paralelos constando o estado de 
saúde dos pacientes testados positivos. Com a palavra, a Vereadora Daniely Alves 
solicitou ao Secretário que o Prefeito Duarte também participe das reuniões, tendo em 
vista que é o principal responsável pela tomada das decisões e sugeriu que essas 
reuniões sejam feitas todas as segundas antes das reuniões ordinárias. O Vereador 
Geraldo Sales deliberou que as reuniões serão realizadas toda segunda-feira às quatorze 
horas e solicitou que os questionamentos a serem feitos ao Secretário sejam enviados à 
assessoria da Casa para que repasse ao senhor Danilo Brito com antecedência. 
ENCERRAMENTO: não havendo mais nada a tratar, o Vereador Geraldo Sales 
encerrou a reunião às doze horas e dezenove minutos. Í . 


